

## El fiscal decide investigar si la Generalitat usó medios ilegales

Trata de comprobar las revelaciones del exsenador de ERC Santiago Vidal

PERE RIOS, **Barcelona**  
José Manuel Maza, fiscal general del Estado, dio ayer orden de investigar las declaraciones de Santiago Vidal, exsenador de Esquerra Republicana de Cataluña

### Barcelona, primera ciudad europea que prohíbe nuevos hoteles céntricos

CLARA BLANCHAR, **Barcelona**  
El Ayuntamiento de Barcelona, dirigido por Ada Colau, aprobó ayer un plan que pone coto a los hoteles en la ciudad, una de sus banderas electorales. En una decisión sin precedentes en Europa, no se podrán abrir nuevos hoteles en el centro y se destierran las aperturas a la periferia de la ciudad. **PÁGINA 37**

#### ADEMÁS

### Hallado un barco romano en Baleares

Un buque romano del siglo IV, cargado de ánforas, ha sido encontrado intacto en aguas de la isla de Cabrera. **P27**

Nadal disputará la final de Australia con Federer **P31**



El 'thriller' español, en alza Hoy, gratis, con EL PAÍS

#### BABELIA

Revolución Rusa, ¿qué queda 100 años después?

y antiguo juez, en las que acusa abiertamente a la Generalitat de apropiarse ilegalmente de los datos fiscales de los catalanes. En la apertura de las diligencias de investigación, el fiscal se refiere a la información exclusiva de EL PAÍS y cita al periodista Cristian Segura para que "haga entrega" de los documentos empleados.

La fiscalía cree que si los hechos revelados son ciertos "podrían suponer la comisión de diversos hechos delictivos". Se refiere a la afirmación de Vidal de que la Generalitat ha obtenido de forma ilegal los datos tributarios de los ciudadanos y que se han elaborado informes sobre la afinidad ideológica de los jueces.

Esquerra, en silencio hasta ahora, obligó ayer a dimitir al senador, que dijo: "He hecho unas declaraciones en un tono coloquial, intentando ser didáctico, pero es evidente que, tomadas en su literalidad, no se ajustan a la realidad". Vidal asegura que en ningún momento quiso "poner en duda" que la Generalitat actúa "con absoluto respeto a la legalidad vigente". Su presidente, Carles Puigdemont, publicó en Twitter: "Quien puede explicar lo que hace el Govern son sus miembros". La oposición exigió explicaciones y solicitó la comparecencia de Puigdemont, de Junqueras y del consejero de Asuntos Exteriores, Raül Romeva. **PÁGINA 17**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



La canciller Merkel y el presidente Hollande se dan la mano ayer en Berlín tras su reunión. / CLEMENS BILAN (EFE)

## Europa defiende el valor de la libertad frente a Trump

May y Trump se comprometen a reforzar su alianza tras la salida de Reino Unido de la UE y a mantener sus obligaciones en la OTAN

E. MÜLLER / M. BASSETS

Berlín / Washington

La canciller Angela Merkel y el presidente francés, François Hollande, lanzaron ayer un mensaje a los socios comunitarios para mantener y defender los principios frente a los retos que se ciernen sobre la UE, incluido el que implica la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca. "Necesitamos un compromiso claro y conjunto con la Unión Europea,

con lo que hemos logrado y con los valores de nuestras democracias", declaró la jefa del Gobierno alemán. En Washington, Donald Trump recibió ayer la visi-

**El Gobierno de España mantiene la equidistancia entre México y EE UU** **P18**

ta de la primera ministra británica, Theresa May. Ambos confirmaron su compromiso con la Alianza Atlántica y expresaron su voluntad de establecer acuerdos comerciales "de acuerdo con los intereses de los dos países", dijo May, que inauguró las visitas de líderes extranjeros a Trump y que añadió que este ha aceptado una invitación de la reina Isabel II para ir este año a Reino Unido. **PÁGINAS 3 A 6**

Intelectuales de ambos lados del Atlántico opinan sobre el presidente estadounidense

## La cultura levanta su voz contra el muro

La firma del decreto del presidente Donald Trump para la construcción de un muro en la frontera con México ha centrado esta semana la conversación cultural a ambos lados del Atlántico. EL PAÍS ha recabado las opiniones de una docena de intelectuales. De Joan Manuel Serrat a Victoria Camps, de Guillermo del Toro a Elena Poniatowska, José Manuel Caballero Bonald, Alber-

to Barrera Tyszka y Emilio Lledó, novelistas, poetas, filósofos, músicos, cineastas y dos premios Cervantes lamentan "un ataque inconcebible, de una bestialidad furiosa", al tiempo que recalcan que México fue siempre una tierra de acogida que ahora se ve acosada por "un soez agresor". México, se sugiere, es apenas el comienzo. Seguirá el resto de Latinoamérica. **PÁGINAS 23 Y 24**

idealista  
dibuja dónde quieres vivir

TEATRO REAL